
 
 
 
 
 
 

 
INCONTRO SKYPE DEL DIRETTIVO DDSCI – 14 GENNAIO 2020 

 
Alle ore 14,00 sono presenti Margherita Venturi, Giovanni Villani, Eleonora Aquilini, Valentina 
Dominici e Anna Caronia. 
 
Punti in discussione: 
1) Comunicazioni 
2) Congresso Nazionale SCI 2020 
3) Varie e eventuali 
 

1) Comunicazioni 
La Presidente comunica che a breve dovrebbe essere annullato il contratto con Aracne in merito alla 
rivista CNS e successivamente sarà stipulato un contratto con Clueb Casa Editrice di Boogna. G. 
Villani, a proposito della rivista della Divisione, invita i membri del Direttivo ad un maggiore 
impegno nella stesura di articoli scientifici da pubblicare su CNS. La Presidente informa che 
relativamente alla Segre del 2019 pensa di realizzare un e-book e precisa che quasi tutti i relatori 
hanno già inviato la propria relazione, invita quindi i coordinatori delle varie sessioni a elaborare una 
relazione introduttiva. Su CNS invece si potrebbe pubblicare un articolo informativo/divulgativo 
della Scuola contenente l’introduzione alle varie sessioni e un sunto breve di poche righe sui lavori 
dei vari relatori ed invita a tal proposito gli interessati a realizzare quanto proposto in tempi brevi. 
La Presidente informa che in merito al Convegno di Bologna tutte le presentazioni dei partecipanti, 
tranne una che arriverà a breve, sono state raccolte in formato pdf, a breve quindi saranno pubblicate 
sul sito della Divisione mentre i lavori svolti durante la Scuola Del Re sono già stati pubblicati sul 
sito. 
Inoltre la Presidente comunica che l’Accademia dei XL ha versato un contributo di 4000 € alla 
Divisione Didattica, questa somma potrebbe essere destinata per la realizzazione della prossima 
Scuola Del Re. Il Direttivo approva la proposta del Presidente. 
Giovanni Villani informa che assieme a V. Dominici è stato dal Dirigente Scolastico dell’istituto 
Cattaneo e hanno convenuto, che a causa dei diversi impegni da portare a termine entro l’hanno, 
l’iniziativa proposta durante la tavola rotonda «Quali prospettive per la formazione dei futuri 
insegnanti?» svolta a settembre a San Miniato sull’immagine e la diffusione della Chimica è 
opportuno spostarla al 2021. La Presidente fa presente che all’ultimo incontro della SCI ha parlato 
con il Presidente della richiesta di Francesca Turco di dimissioni da membro del Direttivo. Il 
Presidente della SCI, in considerazione dell’impegno prestato dalla Turco al di là delle riunioni del 
Direttivo, ha sconsigliato di accettare le sue dimissioni. Il Direttivo non accetta le dimissioni del 
membro Francesca Turco. 
In riferimento ai siti della Divisione di Didattica la Presidente precisa che preferisce che esista un 
solo sito e quindi auspica che il sito Cultura Chimica sia chiuso e che il materiale presente sia trasferito 
sul sito della Divisione. Giovanni Villani ricorda che il sito Cultura Chimica è nato come sito di 
riferimento non solo della Divisione Didattica ma anche del gruppo Interdivisionale di Diffusione 
della Cultura Chimica. Precisa che cercherà di capire come spostare il materiale didattico dal sito 
Cultura Chimica a quello della Divisione confrontandosi con Teresa Celestino, che aveva come 



membro del precedente Direttivo l’incarico di lavorare per la realizzazione del sito web, ed 
eventualmente dopo si provvederà alla chiusura. 

2) Congresso Nazionale SCI 2020 
La Presidente precisa che in base al programma e alle tematiche proposte per il Congresso Nazionale 
le attività della Divisione potrebbero collegarsi a: LA CHIMICA PER LA CULTURA (i beni 
culturali, la comunicazione e l’insegnamento). A tal proposito propone un bando di concorso sulla 
sostenibilità da destinare alla scuola primaria, in modo da stimolare i docenti e i piccoli alunni ad una 
maggiore consapevolezza sulle problematiche collegate a questa tematica fondamentale anche 
nell’ambito dell’Educazione alla Cittadinanza. I membri del CD accettano la proposta e in particolare 
Eleonora Aquilini chiede qualche giorno per riflettere ulteriormente sulla tematica poposta. La 
presidente dà incarico alla Dominici d’iniziare ad elaborare il bando per il concorso proposto. 
La Presidente propone di istituire delle borse di studio destinate a docenti e/o a dottorandi per 
l’iscrizione al Congresso Nazionale. Propone di istituire 4 borse di studio per gli insegnanti e 4 per 
giovani universitari/dottorandi ciascuna per un importo di 120 €. Il Direttivo accetta la proposta.  
In base al calendario del congresso i lavori della Divisione si svolgeranno nei giorni del 14 settembre 
mattina e pomeriggio e il 15 settembre di mattina, la Presidente propone di invitare un relatore di 
particolare interesse e propone il Prof. Ilka Parchmann o Prof. Jan Apotheker e di prevedere per il 
tempo restante contributi di iscritti e non alla Divisione. Precisa che Jan si occupa di progetti europei 
e ciò potrebbe essere di particolare interesse per i docenti che volessero partecipare al Congresso. Il 
CD accetta la proposta della Presidente e delibera di invitare il Prof. Jan Apotheker e che le relative 
spese di partecipazione saranno a carico della Divisione di Didattica. La Presidente precisa inoltre 
che il pomeriggio del 16 settembre si potrebbero organizzare due tavole rotonde da dedicare una 
all’insegnamento della Chimica e nella stessa occasione premiare i docenti e le scolaresche che hanno 
partecipato al bando di concorso istituito dalla Divisione e l’altra sull’energia e l’industria. Si 
potrebbero invitare illustri chimici come per esempio G. Gori, V. Balzani, N. Armaroli, V. Maglia. 
I titoli delle due tavole rotonde potrebbero essere: 

1) Insegnamento formale e non formale 
2) Energia, Beni Culturali, Industria. 

La Presidente precisa che sarebbe auspicabile fare coordinare le tavole rotonde a giornalisti di 
particolare interesse e propone Silvia Bencivelli per la prima e Riccardo Iacona per la seconda tavola 
rotonda.  Il CD accetta la proposta della Presidente e delibera di invitare i due giornalisti ed in 
particolare Valentina Domenici inviterà Silvia Bencivelli e Margherita Venturi Riccardo Iacona.  
La Presidente specifica che si dovrebbe deliberare in merito al conferimento della Medaglia Illuminati 
e precisa che quest’anno sarebbe preferibile assegnarla ad un docente del mondo universitario visto 
che lo scorso hanno è stata assegnata ad un docente della scuola.  Propone di assegnarla al Prof. 
Michele A. Floriano visto il suo continuo impegno nell’ambito della didattica e della divulgazione 
della Chimica. Eleonora Aquilini non concorda con la proposta di Margherita Venturi e propone di 
assegnarla al Prof. E. Torracca. Dopo ampia discussione il Direttivo delibera di assegnarla al Prof. 
Michele A. Floriano con il voto contrario di Eleonora Aquilini. 

3) Varie ed eventuali 
In merito alla Scuola Del Re 2020 la Presidente propone di realizzarla ai primi giorni di settembre 
sempre a San Miniato e della durata di 3 giorni e mezzo, mentre a Scuola Segre si potrebbe svolgere 
in Sicilia a luglio prima della Scuola SPAIS oppure a dicembre in prossimità della festività 
dell’Immacolata. Il CD accetta la proposta di data per la Scuola Del Re. Per stabilire la data della 
Scuola Segre la Presidente si confronterà prima con Michele A. Floriano direttore della Scuola 
SPAIS. 
 
Segretaria verbalizzante    Presidente della Divisione 
     Anna Caronia            Margherita Venturi 
 


